

Zeitschrift: Les intérêts de nos régions : bulletin de l'Association pour la défense des intérêts jurassiens

Herausgeber: Association pour la défense des intérêts jurassiens

Band: 64 (1993)

Heft: 2: Problème des déchets : de l'élimination à la gestion ; Formation professionnelle : introduction de la maturité technique

Vorwort: Editorial : relance de la banque de données

Autor: Bovée, Jean-Paul

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 11.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Editorial

Relance de la banque de données

On se souvient que dès 1984, dans la foulée de la publication du premier volume de base de l'Annuaire des statistiques jurassiennes, l'ADIJ avait entrepris la mise sur pied d'une base et d'une banque de données économiques et sociales concernant les six districts du Jura historique.

Cet outil de travail a permis de réaliser diverses publications statistiques et de répondre à plusieurs centaines de demandes, émanant aussi bien de particuliers que de collectivités publiques, d'entreprises, d'associations ou autres organismes.

Toutefois, pour différentes raisons, l'ADIJ ne pouvait plus, depuis trois ans, entretenir cette banque de données de manière exhaustive ; elle a dû se limiter aux chiffres les plus importants. De même, elle a été amenée à reporter l'édition d'une nouvelle version de base de l'annuaire des statistiques jurassiennes.

Création d'une fondation

Une solution a pu être trouvée grâce à la création d'une fondation, intitulée «Fondation régionale pour la statistique», en collaboration avec la CEP. Cette entreprise a été menée dans un excellent esprit de collaboration et de partenariat entre les deux associations, ce qui lui a permis d'aboutir en quelques mois à la signature de l'acte de fondation. Ce nouvel organisme, qui allie les moyens techniques, les statistiques et les connaissances accumulées à l'ADIJ avec la contribution financière de la CEP garantit à long terme l'existence et le bon fonctionnement de la banque des données, qui constitue un outil de travail important au service de notre région.

Le conseil de fondation, composé de cinq membres, est présidé par Michel Kammermann, Chef de division à l'Office fédé-

ral de la statistique ; il comprend deux représentants de l'ADIJ (Jean-Claude Crevoisier et Hubert Jaquier) et deux représentants de la CEP (Jean-Jacques Schumacher et Denis Grisel). Quand au soussigné, il assumera la responsabilité scientifique et technique de la banque des données. Dès l'automne, cette dernière sera à nouveau pleinement opérationnelle et le public pourra s'y adresser pour obtenir les renseignements statistiques souhaités.

Un classeur statistique

Un nouveau programme de publications a été conçu. Destiné à répondre aux attentes de chaque partenaire de la fondation, il se présentera sous la forme d'un classeur et non plus comme un volume relié. Cette formule présente de nombreux avantages. Le classeur sera modulable selon l'extension géographique souhaitée ou le degré de désagrégation des données. Par ailleurs, il sera actualisable plus facilement et plus régulièrement, plusieurs fois par année et à meilleur coût.

Cette publication comprendra donc un classeur de format A5, contenant entre 200 et 250 tableaux statistiques de base sous forme de fiches ; un abonnement donnera droit à l'actualisation régulière des fiches (semestrielle au départ, trimestrielle ensuite). Les utilisateurs remplaceront les tableaux périmés par les nouvelles fiches qu'ils recevront ; ils disposeront ainsi en tout temps d'un outil de travail sans cesse mis à jour.

Les premières versions de base du classeur sortiront, si tout va bien, avant la fin de l'année.

Jean-Paul Bovée